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第１８１３回 例 会 平成 21年 4月 14日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 網中 吉郎 会長 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 網中 吉郎 会長 

御 祝 披 露 … 網中 吉郎 会長 

誕 生 祝 … 加瀬 武男 会員(4月 9 日) 

結婚記念日 … 山本嘉一郎 会員(4月 10日) 

入会記念日 … 木村 貞夫 会員(4月 13日) 

 

幹 事 報 告 … 石井 哲也 幹事 

 

 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

卓 話 

「第２３次フィリピン支援視察報告」 

       地区ＷＣＳ委員 

高橋 宏資 氏（銚子ＲＣ） 

 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

 

来週のプログラム(平成 21年 4月 21日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

卓 話 

「新会員挨拶」（仮題） 小口 弘之 会員 

第 10回定例理事役員会（例会終了後） 

 

お食事処「紅鶴」 

さくら満開（宝満寺）銚子市台町 
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四四四四つのつのつのつのテストテストテストテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実真実真実真実かどうか 

2) みんなに公平公平公平公平か 

3) 好意好意好意好意と友情友情友情友情を深めるか 

4) みんなのためになるかためになるかためになるかためになるかどうか 
 

1812 例会(平成 21 年 4月 7 日) 

会長挨拶 

網中 吉郎 

前年６月末に退会されました和喜多栄二元会員

が４月３日夕刻逝去されました。２００１－２００

２年には会長を務められ、明るくエネルギッシュで

誰からも好かれ、これからも我がクラブの牽引役と

して期待されていただけに誠に残念でなりません。

私が和喜多さんと最後にお話ししたのは昨年６月

の初め、入院中の旭中央病院に黒田会長・石上幹事

と一緒にお見舞いに行った時でした。この時すでに

退会届が提出されており、自分のことだけで精一杯

のはずなのに「吉郎さんの年度に居られなくて悪い

な」と、私たちを気遣ってくれたことを覚えていま

す。そして自分自身の難しい病気のことを話してく

れて、最後に「でも、あきらめていないよ」と私た

ちに力強く言っていたことが忘れられません。今は

ただ和喜多さんのご冥福を祈るばかりです。 

さて、先週の挨拶の中での伝説の潜水艦長・板倉

光馬少佐の話の続きをさせて頂きます。彼は大変な

酒好きでしたが、酒の上で重大な事件を起こしてい

ます。昭和１０年、彼がまだ少尉で巡洋艦「最上」

に乗り組んでいたときのことですが、酒の上のこと

とはいえ、上官、それも艦長・鮫島大佐を殴ってし

まったのです。新米の少尉が艦長である大佐を殴る

など絶対に許されるものではありません。さすがに

彼もこの時ばかりは、海軍から追放されるかもしれ

ないと覚悟を決め、首を洗って処分を待っていると、

当の鮫島艦長の特別な計らいで直々の面接があり

ました。そのなかで殴った理由も聞かれた彼は、上

級士官の規律の乱れを苦々しく思っていたことを

素直に話しました。その結果は以外にも懲罰はなく、

重巡洋艦「青葉」への転属命令だけでした。鮫島艦

長自ら海軍次官長谷川中将を訪ね、自分を殴った一

少尉の命乞いをしてくれたことを彼は後に知りま

した。鮫島艦長の温情によって助けられたのでした。

このことを板倉は終生忘れませんでした。昭和１９

年、敵中に孤立したブーゲンビル島ブインへの潜水

艦による物資輸送作戦「地獄の三丁目」と言われた

危険な任務に就いた彼は、そのブインの司令長官が

あの大恩ある鮫島艦長その人であることを知り、必

ずやり遂げようと心に誓ったのでした。奇抜な方法

で米軍のレーダーをかわし無事目的地ブインに到

着、担当参謀に輸送品目録を渡した後、ウィスキー

と煙草の小包に手紙を添えて鮫島長官（中将）に渡

して頂くよう頼みました。戦後１２年ほどが経ち、

鮫島中将が病床に臥されていることを聞き、彼がお

見舞いに行きました。すると床に臥せっていた鮫島

中将は、板倉に微笑んで茶箪笥の方を指さすのでし

た。そこにはサントリーの角瓶に白い山茶花の花が

一輪生けてありました。板倉が何のことかと戸惑っ

ていると、付き添っていた鮫島夫人が説明をしてく

れたのです。鮫島中将がブーゲンビル島から着のみ

着のままでやっと帰ってきた時、このサントリーの

空ビンを大事そうに抱えていたそうです。なんでこ

んなものを、と夫人が不審に思いその理由を尋ねる

と、「これは板倉艦長が命がけでブインに届けてく

れたものだ。これだけは手放せなかった」と言った

ということでした。それを聞いた板倉はその場で男

泣きに泣き伏したということです。最近ちょっと興

味を引かれて買った本の中に、「して貰ったことは

忘れない、してやったことは忘れよう」という言葉

が書いてありました。正にこの二人のことをいって

いるようです。我々も是非こうありたいものです。 

幹事報告 

１・千葉日報社より 

千葉県共同募金会の広告掲載紙      受領 

２・例会変更のお知らせ 

 銚子ＲＣより 

  4／29（水) 昭和の日の為休会     受領 

☆週報受領  鹿島臨海ＲＣ  旭ＲＣ 

卓 話 

「私の学生生活とその後」 

伊東 宏 会員 

昨年は年男

という事で何

か話をと言わ

れ、旧匝瑳中

学入学迄話し

ましたので、

今日はその後

の話を致した

いと思います。 

当時は祖父母が旭に住んで居りましたので、私は

其処から四年迄通学しました。そして先ずやらされ

たのは毎週二千メートルの全校マラソンでした。校

長率先でやるので他の先生方もやらざるを得ませ
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んでした。又軍事教練は他の各校もやらされて居り

ました。 

病気により欠席 

 そして四年の夏休を銚子の家で過ごしたのです

が、その年の夏休の八月中頃から四十度の熱が出て、

島田病院の初代院長が病院を開設して間もない時

でしたので、往診してもらったら法定伝染病の腸チ

フスとの事で、家族は寄せ付けられず母だけ看病に

来る丈でした。そして口に入れられる物は水物だけ

で食物は食べられず一ヶ月以上過ごしました。やっ

と食べられる様になり学校へ行ける様になったの

は二学期の半ば過ぎ位だったと思います。従って勉

強は大分遅れてわからなくなってしまい、学力は三

十番から三十五番位になってしまいました。翌年三

月頃に三席の先生に呼ばれ「お前は本来は休学する

処だが成績が良かったから進学させる。」と言われ

ました。そして五年になっても勉強の遅れを取り戻

せずに卒業を迎えました。戦争中でしたので修学旅

行は中止、卒業式は「海ゆかば」を歌って卒業しま

した。私は旧制高校から大学と思って居りましたが、

受験しても不合格は目に見えて居りますし勉強に

も身が入りませんでしたので、一年浪人し二年目に

ようやくやる気になり、旧浜松高工を受け学科は合

格し、口頭試問に浜松の学校へ行ったら、浪人して

いたとの答に不合格となりました。此の学校は八木

博士と言ってテレビを研究し、又八木アンテナと言

われる有名なアンテナを造った学者が居た学校で

す。仕方なく浪人を敬遠しない学校を探し、私立武

蔵高工に入りました。戦後武蔵工業大学となった学

校です。 

武蔵高工時代 

 一年に入学と同時に二年分の勉強までさせられ

ました。そして機械科で一学年五十名居りましたが

十人位落第が出ました。他の二学科も同様ではなか

ったかと思います。その年の十一月頃二年生全員大

体百三十名位と思いますが、三菱重工大曽根工場へ

動員されたのです。 

三菱重工大曽根工場時代 

 工場は名古屋の東寄りにあり渡洋爆撃機を造っ

て居ったのですが、私共が行った時は第一次爆撃で

エンジンが一日に三個位しかできませんでした。食

事は脱脂大豆七割米三割位の物でした。又のみとし

らみに悩まされ、敷布を持って外ではたいて居りま

した。数ヶ月したら白い敷布が半分位赤くなってし

まいました。行った頃は工作機械等をやっておりま

したが、その後行員が増え仕事がなくなってきたの

で工場長に言ったら、譽母工場へ行って機会の写真

を撮ってくる様言われました。譽母は現在豊田市に

なって居ります。 

 この頃ミッドウェー海戦があり、海軍は空母四隻

を向け爆弾攻撃を行うべく行ったのですが、敵のレ

ーダーで事前に知れミッドウェー島はもぬけの空

で、魚雷に積み換えるべく母艦に行ったら艦は撃沈

されて敢え無く海の藻屑と消え、只一隻飛龍と言う

空母は積み換える時間もないので、そのまま戦へと

の命令で最後迄戦ったそうです。この戦を境に日本

は敗戦の一途をたどったのでした。そして文科系の

学生は招集され、銃を肩に雨中の神宮外苑で分列行

進をしたあの光景は忘れられません。私は理科系の

学校なので徴兵延期願を出し学校を続けられまし

た。併し吾々もやがて同じ運命になると思って居た

からです。その後のある日、三菱重工が攻撃されて

いると言うので十人程で行き火災を消しに行きま

した。後に工場長に表彰され月給と同額の金一封三

十円と渡洋撃機の写真をもらいました。休日に市内

へ行き警報が出た時は名古屋駅の地下街へ非難し

ました。当時日本の駅でこの駅だけは地下街があり、

商店街・床屋・風呂屋等があったのです。Ｂ29の攻

撃も高度を次第に低くし日中の爆弾攻撃となりま

した。 

 そして八月のあの「堪え難きを耐え忍び難きを忍

び」と言う天皇の放送で終戦となりました。三・四

日して家へ帰って学校を続けようかどうしようか

と思いながら父の仕事を手伝って居りましたが、学

校の事が頭から離れず、夜は夢をみるのは学校の事

ばかりでした。そして又友人からは学校へ出て来い

と何通も手紙が来ましたが、長男であるが故に家の

仕事をやることに致しました。 

 後日銚子の友人で同窓会をやり二次会をやる相

談をした結果、宮本君の家ならばエチルアルコール

があるだろうと言う事で、彼の家まで行き夜中まで

飲んだ事もありましたが、彼は結婚早々の時だった

のです。又帰還した叔父よりキスカ島の一員として

の話を聞くと、アツツ島が玉砕したので次は此の島

が攻撃されるとの事で、海軍と密かに連絡をとり島

の敵の上陸しそうな地点の反対側に霧の深い闇夜

に駆逐艦を接岸し全員撤収したとの事でした。 

宇野亨と私 

 十数年後か友人の宇野亨君が衆議院に立候補す

る事になり、銚子の事務所に来ると友人等へ電話を

かけてよこした。友人三・四人と妙見様の亡くなら

れた御前等と五・六人で対策をねって居ったのです。

選挙も最後に近くなり買収の話も出ました。二期目

は違反が分かり当人は山王病院に入院してしまい

ました。逮捕された友人に聞いた処によると、日中

に一般の犯罪人を調べ夜になって違反者を連れ出

して調べたとの事でした。調べが進むにつれ検事が

矢張り私達の友人である伊藤弁護士の所へきて「宇 
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例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 網中吉郎  副会長 狩野 勉  幹事 石井哲也 

 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 川津光雄・田杭啓信・山口廣雄・大木 忠・杉浦 武 

  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
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野の弟を出してくれ。出てくれれば調べは終りに

する。」と言って来たが無視した為議員失格となり、

その山王病院で亡くなられたそうです。 

 現在生存している友人は八人中私と仲谷君の二

人だけとなりました。そして匝中入学者 150 人位

の中、生存者は三分の一の 50 人位だとの事です。 

 最後に私たちの青春は何だったのかと考えられ

ます。 

―――ニコニコ――― 

網中吉郎会長網中吉郎会長網中吉郎会長網中吉郎会長････石井哲也幹事石井哲也幹事石井哲也幹事石井哲也幹事    

 今年度も 3／4 が過ぎました。残りの３ヶ月よろ

しくお願い致します。 

佐藤學而君佐藤學而君佐藤學而君佐藤學而君    

 東ロータリーの発展を祈る。 

宮内宗一君宮内宗一君宮内宗一君宮内宗一君    

 うぐいすが鳴き、庭の山桜が咲き始めました。

華やかさはありませんが、「敷島の大和心を問は

ば朝日に匂ふ山ざくら花」本居宣長の歌を思い出

します。 

澤井博君澤井博君澤井博君澤井博君    

 4 月１日親睦委員会よりＦＡＸが入りました。最

初は絵文字が多いからエープリルフールかと思い

ましたが、資金不足と書いてありましたので本当

だと思いました。会計だから分かるんです。 

春の交通安全出発式 

平成 21 年 4 月 6 日（月） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

杉浦 狩野 網仲(吉郎) 川津 宮内(博)参加会員 

 

マルチプル･ポール･ハリス･フェロー表彰 

網中 吉郎 会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ゆめ半島千葉国体銚子市協賛制度（チーバ 

くん着ぐるみ）にににご協力くださいまして有 

難うございました。 

   募金金額 ３０，０００円 

 

    前前前前    回回回回    のののの    例例例例    会会会会    （（（（４４４４／／／／７７７７））））    報報報報    告告告告    

点   鐘  網中 吉郎 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３８ 名  出席規定除外数 ９ 名 

出席者  ２３ 名  出席率     ７９．３１ ％ 

３月２４日       確定出席率  ７２．４１ ％ 

 

来訪ロータリアン 

阿天坊俊明君                （銚子ＲＣ） 

 

欠席者 ６名 

 

メークアップ 

網中(吉)君 狩野君 川津君 杉浦君 宮内(博)君 

(4／6 春の交通安全出発式) 

 

スモールコイン BOX       小 計 ￥  ３，２６０― 

累累累累    計計計計    ￥￥￥￥    ７３７３７３７３，，，，３８８３８８３８８３８８－－－－    

ニコニコBOX           小 計 ￥ ２６，０００― 

累累累累    計計計計    ￥￥￥￥５９３５９３５９３５９３，，，，６０６０６０６０００００－－－－    
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